

ORIGINES DE LUGDUNUM.

DIVINITÉS SÉGUSIAVES.

(SUITE) (1).

La circonstance principale de la légende, la fondation de Lugdununi par deux personnages mythologiques, est surtout digne d'une attention sérieuse : elle explique naturellement la présence du type des Dioscures observé par M. de Lagoy sur un grand nombre de monnaies gauloises, découvertes aux environs de Lyon, et recueillies de 1840 à 1834 (2). La fabrique, le poids, l'empreinte de ces pièces, qui est celle des deniers consulaires, au type de Rome casquée, ne permet pas d'attribuer leur origine à une époque de beaucoup antérieure à Jules César. Mais le nom des *Eburones*, lu sur quelques-unes, prouve que leur émission ne peut être postérieure à la conquête des Gaules, toutes les tribus du peuple Eburone ayant été, comme on sait, entièrement exterminées, par les légions du grand capitaine (3). De ce fait M. de Lagoy tire la conclusion : que la série de monnaies uniformes du trésor lyonnais, émise par une confédération gauloise semblable à la ligue achéenne, doit être un monument de la coalition à laquelle présida l'illustre et malheureux Ambiorix. Cependant la diversité des légendes et quelques détails particuliers de fabrication démontrent qu'au lieu d'appartenir à une même cité, comme la similitude du type peut le faire sup-

(1) Voir la livraison de septembre 1861, p. 233.

(2) *Essai de monographie d'une série de médailles gauloises d'argent, imitées des deniers consulaires au type des Dioscures*, Aix, 1847.—*Supplém. à l'Ess. de monograph*, Aix, 1856.

(3) Cfes. — *De Bell, gall.*, c. 43, l. vi.